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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Aplicarán protocolos de seguridad escolar  
El secretario de Educación, René Santoveña Arredondo, adelantó que se preparan protocolos que se 
implementarán para garantizar la seguridad de la comunidad estudiantil, ante el clima de inseguridad que ha 
pegado a algunas instituciones; incluso, podría solicitarse la presencia de elementos de la Policía Industrial 
Bancaria y Auxiliar (PIBA). Ayer, funcionarios de los institutos de la Educación Básica del Estado de Morelos 
(IEBEM), de la Mujer, de la Juventud, de Protección Civil y del Deporte, así como de la Procuraduría General 
de Justicia (PGJ), tuvieron una reunión para afinar detalles sobre estos elementos de seguridad. 
Diario de Morelos, p.8, (Adriana Monje); El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2838487.htm 
 

Nacional: 
 
Mexicana obtiene primer lugar en matemáticas a nivel mundial 
Sofía Sedas, alumna mexicana del Colegio Británico (The Edron Academy), obtuvo el primer lugar en 2012 en 
la prueba de matemáticas que se aplica a nivel mundial en las instituciones que forman parte del Bachillerato 
Internacional de la Universidad de Cambridge. El examen se aplicó a 15 mil estudiantes a nivel mundial y 
Sedas recibió el resultado más alto, con lo que consiguió el primer lugar en matemáticas. Dicha prueba se 
aplica anualmente en los colegios que están incorporados al Sistema de Bachillerato Internacional de la 
Universidad de Cambridge, informó la casa de estudios en un comunicado. El programa de bachillerato de la 
Universidad de Cambridge para jóvenes de 14 a 16 años está enfocado a las habilidades de aprendizaje de 
los estudiantes, brindándoles las mejores herramientas para su desarrollo.  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=721785. 
 
“Creativa” protesta del SNTE contra la reforma constitucional 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) arrancará este sábado sus acciones en contra 
de la reforma educativa, entre las que se prevé ocupar plazas públicas del país para convocar a la sociedad a 
participar en actividades culturales, académicas y artísticas, para informar sobre el proyecto privatizador de 
Enrique Peña Nieto. Entre la cúpula sindical que lidera Elba Esther Gordillo no se descarta la posibilidad de 
interponer un recurso legal en contra de la iniciativa constitucional. La resistencia pacífica y civilizada 
consistirá en utilizar la estructura escolar –directores, supervisores, representantes de los planteles– para 
llevar las acciones hasta donde se encuentren los padres de familia, revelaron líderes sindicales. Al continuar 
las reuniones de los dirigentes para afinar la estrategia contra de las modificaciones a los artículos tercero y 
73 constitucionales, señalaron que la movilización a escala nacional no se hará en términos tradicionales del 
mitin, concentraciones o marchas. 
La Jornada, p.40, (Karina Avilés). 
 
Avalan los congresos de Guerrero, Querétaro y Colima la iniciativa 
Con el repudio de los diputados del Partido Nueva Alianza (Panal), los congresos locales de Guerrero, 
Querétaro y Colima avalaron este jueves la reforma educativa que impulsó el presidente Enrique Peña Nieto. 
Con éstos ya son 10 los estados que respaldan los cambios, los cuales serán promulgados si los aprueba la 
mitad más uno de las legislaturas estatales. 
La Jornada, p.40, (De los corresponsales). 

 
SALUD 

 

Nacional: 
 
En México hay 13 millones de personas en pobreza extrema, dice la Sedesol 
Javier Guerrero, subsecretario de Desarrollo Urbano y Ordenación del Territorio de la Secretaria de Desarrollo 
Social (Sedesol), indicó que el número de personas quienes viven en pobreza extrema asciende a 13 
millones, cifra que registró un incremento de 1.3 millones de pobres en dos años, ya que en 2010 sumaban 
11.7 millones de personas en esa condición.  Aclaró además que el 93 por ciento de ellos, no tiene acceso a 
un sistema de protección específico, por lo que para abatir esta situación, anunció, se creará el Consejo 
Nacional de Inclusión Social y Bienestar, que incluirá a organizaciones civiles, niveles de gobierno y al 
Ejecutivo federal. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=721824. 
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Internacional: 
 
Descifran mecanismo de fijación de la insulina, clave contra diabetes 
Varios investigadores lograron descifrar el mecanismo de fijación de la insulina en su receptor celular, 
comparable a “un apretón de manos molecular”, un descubrimiento que podría ser crucial para millones de 
diabéticos en el mundo. Esos trabajos publicados este jueves en la revista Nature permiten conocer mejor el 
funcionamiento de la insulina, la hormona encargada de retener el azúcar contenido en la sangre para 
transformarlo en energía. Al establecer un modelo de la hormona fijada en su receptor (una proteína) gracias 
a un acelerador de partículas, “nosotros mostramos que la insulina y su receptor se modifican gracias a una 
interacción”, destacó Mike Lawrence, profesor asociado del Walter and Eliza Hall Institute de Melbourne. “Un 
trozo de insulina se despliega y las partes fundamentales del receptor van al encuentro de la hormona de 
insulina. Eso se puede llamar ‘un apretón de manos molecular’”, explicó. 
La Jornada, p.2a, (Afp). 
 
Examen de Papanicolau, útil para detectar varios tipos de cáncer 
El examen de Papanicolau, una prueba de rutina a la que las mujeres se someten cada uno o dos años para 
detectar cáncer cervical, podría ayudar a identificar también otros cánceres, según una investigación 
divulgada esta semana. Esta nueva prueba aprovecha el fluido extraído del cuello uterino para examinar la 
presencia de ciertas mutaciones específicas del cáncer. Los científicos esperan identificar así casos de cáncer 
de ovario y de endometrio, dos de los tipos más comunes y mortales que, hasta ahora, no podían detectarse 
con una prueba de rutina. En el estudio piloto, la prueba logró detectar con precisión los 24 tipos de cáncer de 
endometrio, una tasa de éxito de 100 por ciento, según los resultados publicados el miércoles en la revista 
estadunidense Science Translational Medicine. La prueba también halló nueve de 22 tipos de cáncer de 
ovario, una tasa de éxito de 41 por ciento, durante el estudio piloto. Y en ningún caso en el estudio mujeres 
sanas en el grupo de control fueron mal diagnosticadas con cáncer. 
La Jornada, p.2a, (Afp). 
 
Avalancha en el suroeste de China deja al menos 39 muertos 
Al menos 39 personas han muerto tras una avalancha ocurrida hoy en la provincia china de Yunnan, en el 
suroeste del país, informó la agencia oficial Xinhua. La agencia, que citó a las autoridades locales, indicó que 
el deslizamiento de tierras enterró los hogares de 16 familias en la aldea de Gaopo, en el condado de 
Zhenxiong. El alud, que se produjo en torno a las 08.20 hora local (00.20 GMT), sepultó a alrededor de 
cuarenta personas, según los cálculos iniciales, y continúan las tareas de rescate para intentar localizar 
supervivientes y recuperar todos los cuerpos. 
La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=721850 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Propone Graco Ramírez la homologación laboral 
Los gobiernos de Morelos, Distrito Federal y Estado de México trabajan en una iniciativa planteada por el 
gobernador Graco Ramírez para crear una zona con unidad de criterios en materia laboral, ya que se registra 
una alta movilidad de personas que van o vienen a trabajar en esas tres entidades. El gobernador Graco 
Ramírez expuso que se busca la homologación de acciones que permitan atender necesidades comunes en 
lo laboral en la zona centro del país. El Gobernador presidió ayer la segunda reunión con el secretario del 
Trabajo y Fomento al Empleo del Gobierno del Distrito Federal, Carlos Navarrete Ruiz, y el secretario del 
Trabajo del Estado de México, Carlos Alberto Cadena Ortiz de Montellano, a fin de avanzar en la iniciativa 
impulsada por el Gobierno de la Nueva Visión. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez); http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2838488.htm 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
Al rescate del ‘López Mateos’ 
El mercado “Adolfo López Mateos” será rescatado y rehabilitado en una iniciativa del Gobernador de Morelos, 
Graco Ramírez Garrido Abreu, quien pretende mejorar las instalaciones en beneficio de los comerciantes y la 
ciudadanía que a diario se provee de mercancías en sus instalaciones. Ayer, en sesión de Cabildo, el alcalde 
Jorge Morales Barud fue autorizado para realizar el convenio con el Gobierno estatal y las Uniones de 
Comerciantes, que dirige Emilio Rosas Rico, para la rehabilitación en tres etapas de la central de abastos más 
importante en la entidad. De acuerdo con el convenio, que en breve será firmado por las partes, se expone 
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que el motivo es “resolver integralmente las diferentes problemáticas que confluyen y representan la razón del 
deterioro y deficiente estado actual que guarda el principal centro de abastos de la ciudad y, en consecuencia, 
de la región”. 
Diario de Morelos, p.3, (Rogelio Ortega). 
 

Nacional: 
 
Propone Hacienda más impuestos a empresas con altas utilidades 
El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, propuso la democratización de la productividad para que los 
mexicanos puedan lograr mayores y mejores niveles de bienestar. Para ello, dijo, se requiere una reforma 
fiscal integral que permita al país tener los recursos suficientes. Esto es, que las empresas que generen 
mayores utilidades también paguen más impuestos. Al participar en la clausura del Foro México 2013, 
Políticas públicas para un desarrollo incluyente, dijo que para ello se requiere de una reforma fiscal integral 
que le dé al gobierno los recursos necesarios para cumplir con las demandas sociales de la población. El 
secretario de Hacienda dijo también que se debe democratizar el crédito porque pese a que tenemos una 
banca sólida, la penetración crediticia en la economía es de apenas de 26 por ciento como proporción del 
producto interno bruto (PIB), nivel menor a países de similar desarrollo como Chile. 
La Jornada, p.28, (Israel Rodríguez, Susana González y Juan Carlos Miranda). 
 
Municipios despiden personal por crisis 
Autoridades de municipios en crisis económica recurren a medidas extremas: cesar a personal de confianza y 
minimizar gastos operativos, así como reducir los salarios propios y del personal a su cargo hasta en 50%, 
luego de que la Secretaría de Hacienda anunció que no aplicará ningún plan de rescate financiero. En 
Yucatán, alrededor de 3 mil ex trabajadores de ayuntamientos demandaron en los últimos meses a 85 
administraciones municipales por despidos injustificados. En caso de proceder la demanda les serán 
embargadas las cuentas bancarias a esas ciudades, dijo Edmundo Alzina Campos, magistrado del Tribunal de 
los Trabajadores al Servicio del Estado y los Municipios. Además, dentro de unos meses se embargarán las 
cuentas bancarias de otros 50 ayuntamientos, a favor de ex trabajadores municipales. “Estamos hablando de 
que en total, estos ayuntamientos que perdieron las demandas tendrán que pagar casi 100 millones de 
pesos”, señaló.  
El Universal, (Corresponsales), http://www.eluniversal.com.mx/estados/89252.html.  
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Homologan a Morelos en materia de seguridad 
Al darse a conocer las cinco Instancias Regionales de Coordinación para homologar e implementar políticas 
públicas en materia de seguridad, el estado de Morelos quedó adscrito en la cuarta zona, junto con el Distrito 
Federal, Estado de México, Guerrero, Hidalgo, Puebla y Tlaxcala. La regionalización policial es parte de los 12 
acuerdos establecidos el pasado 17 de diciembre durante la segunda Sesión Extraordinaria del Consejo 
Nacional de Seguridad Pública. En el acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación se explica que el 
propósito es establecer un sistema de coordinación y cooperación que genere orden, confianza, jerarquías, 
mandos claros y corresponsabilidad de los tres órdenes de gobierno. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2838474.htm 
 
La auditoría capitalina destapa la corrupción de la ex administración 
Tras el inicio de la auditoría al ayuntamiento de Cuernavaca, se destapa la ola de impunidad, corrupción e 
ilegalidad como operó la comuna, dejando deudas millonarias, caída de la recaudación y la cancelación de 
planes de desarrollo. El síndico municipal, Fernando Martínez Cue, asegura que se tienen unos mil millones 
de pesos en litigios, pero hacemos un esfuerzo para sacar adelante a la ciudad, sentenció. Dentro de la larga 
lista de problemas que hay dentro del gobierno de Jorge Morales Barud, heredó el caso de las luminarias que 
dentro de sus contratos y acuerdos “no tenemos claro de qué se trata”. Hay casos sin resolver como el tema 
del crédito con Bancomer y el caso de PASA que está en tribunales. Sumó a la lista unos 60 millones de 
pesos que no está transparentado aún su ejecución, pues hay informes que se utilizaron 540 millones, pero 
desconocemos el paradero de 60 millones, reflexionó. 
La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García). 
 
Morales Barud liquida pagos pendientes de trabajadores sindicalizados de Cuernavaca 
Da respuesta puntual el alcalde Jorge Morales Barud a los trabajadores sindicalizados del ayuntamiento de 
Cuernavaca, al pagarles la quincena, la segunda parte del aguinaldo y el otorgamiento de vales de despensa. 
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Jorge Morales Barud instruyó al tesorero municipal, Rafael Rivera, de hacer un esfuerzo para que los 
trabajadores sindicalizados pudieran tener en sus tarjetas de débito de manera puntual la primera quincena 
del año, pese a la crisis financiera que aún persiste en la comuna por tantos adeudos. También se conoció 
que Morales Barud solicitó que este esfuerzo llegara también a los mil 400 miembros de los sindicatos 
registrados en la comuna, pero para que de inmediato recibieran la segunda parte del aguinaldo 2012. Pero 
adicionalmente también el gobierno de Jorge Morales aprobó la entrega de vales de despensa. 
La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García). 
 
Anuncia IFE el periodo de registros 
El Instituto Federal Electoral (IFE) anunció el periodo para el registro de nuevos partidos políticos. Hasta 
ahora, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) es el único que ha enviado su solicitud, declaró 
Dagoberto Santos Trigo, titular del IFE en Morelos. Santos Trigo informó que el pasado 5 de diciembre el 
Consejo General del IFE aprobó la creación de un instructivo que establezca el procedimiento para realizar el 
registro y los pasos a seguir para la creación de nuevos partidos políticos. El proceso se inició el pasado 7 de 
enero y culminará el 31. En este tiempo, quienes estén interesados en crear una institución, deberán seguir 
las instrucciones para poner en marcha un nuevo partido político nacional. 
Diario de Morelos, p.7, (Marcela García) 
 
Firme, el nombramiento de consejeros electorales 
Los nombramientos de los consejeros electorales quedaron firmes, luego de que los últimos impugnantes se 
desistieron de juicios promovidos ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. La Sala 
Superior del TRIFE dio por no presentadas las demandas de juicio para la protección de los derechos político-
electorales de Julio Alejandro Cuevas López y Víctor Manuel Ochoa Gallardo, quienes fueron los últimos en 
retractarse de sus impugnaciones ante el órgano electoral. De los 57 aspirantes a consejeros electorales, seis 
promovieron juicios para la protección de derechos político electorales, pero por razones no explicadas, los 
inconformes presentaron sus desistimientos ante el TRIFE. 
La Unión de Morelos, p.4 y 5, (Maciel Calvo). 
 
Locatarios del ALM denuncian excesos de dirigente 
Comerciantes del Centro Comercial Adolfo López Mateos, desconocieron al dirigente de la Unión de 
Comerciantes, Emilio Rosas Rico y exigieron a las autoridades municipales no utilizarlo como intermediario en 
los trabajos de remodelación de dicha central de abastos. En entrevista locatarios del ALM quienes se 
reunieron ayer en asamblea en la parte norte de la nave principal, se dijeron defraudados por Rosas Rico a 
quien acusaron de malversar los recursos obtenidos por concepto de cobro del uso de sanitarios y 
estacionamiento. 
La Unión de Morelos, p.7, (María Esther Martínez) y El Sol de Cuernavaca, (Rodolfo Romero), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2838466.htm.  
 
Abren la convocatoria para el Premio de Derechos Humanos Méndez Arceo 
El Comité Organizador del Premio Nacional de Derechos Humanos Don Sergio Méndez Arceo emitió ayer su 
convocatoria para el 21 premio nacional del mismo nombre, que busca reconocer el trabajo intenso en 
beneficio de los más desprotegidos, asimismo se pronunciaron por que la Ley de Víctimas “no sea sólo letra 
muerta”. La comisión de difusión del premio, con sus representantes Alicia Dorantes, Soila Luna, Charles 
Goff y Adriana Hernández Salgado, en rueda de prensa ofrecida la mañana de ayer a un costado de la 
ofrenda frente a Casa de Morelos, convocó desde ayer y hasta el primero de marzo a las organizaciones 
civiles, iglesias e institutos religiosos, a las instituciones académicas y a la ciudadanía en general para que a 
partir de esta fecha hagan llegar las propuestas de candidatos que consideren deben ser reconocidos con 
este premio, que busca destacar el trabajo que hacen a favor de los derechos humanos. 
La Jornada Morelos, p.6, (Raúl Morales). 
 
Frente tepozteco rompe alianzas con el edil 
El Frente en Defensa de Tepoztlán “rompió lanzas” con el edil de aquella localidad, Francisco Navarrete, 
luego de que el consejal avalara los trabajos de ampliación a cuatro carriles de la Autopista Cuautla-La Pera. 
En un comunicado informaron que al comienzo de esta semana, le presentaron al munícipe una petición 
formal, para que llame, a la brevedad posible y de manera urgente, a toda la ciudadanía a foros de debate 
públicos para tratar el asunto de la ampliación de la autopista ya que es un asunto apremiante de interés 
común, empero, como respuesta, únicamente obtuvieron declaraciones mediáticas en las que “ofende a los 
integrantes del cabildo porque habla a nombre de ellos. Francisco Navarrete no es el cabildo y esas 
declaraciones son lamentables. 
La Jornada Morelos, p.10, (Dulce Maya). 
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Regresan los de Lido a Arteaga; ‘hay amparo’ 
Comerciantes de la Plaza Lido volvieron a instalar sus puestos en la calle Arteaga para exigir nuevamente al 
Ayuntamiento de Cuernavaca que retire a los vendedores ambulantes de la calle Guerrero. Con el argumento 
de que cuentan con un amparo que la justicia federal les otorgó para vender en la vía pública —dado el 
agravio que les causa el comercio informal y por la falta de solución por parte del gobierno municipal—, 
algunos locatarios de dicha plaza salieron a colocarse en la llamada calle Tepetates, y aunque comerciantes 
establecidos de esta vía, e incluso de Lido, se oponían a esta acción, lo lograron. Ante la inconformidad de 
los vendedores establecidos, el presidente de la Coalición de Líderes de Comerciantes de Plaza Lido, Mario 
Lara López, dijo: “Lo único que buscamos es que se limpien las calles del Centro Histórico, ya que los que 
estamos en las plazas Lido y Degollado no vendemos porque la gente se queda a comprar afuera”.   Aseguró 
que la falta de respuesta del ayuntamiento para poner fin al ambulantaje los lleva a tomar estas medidas, y 
que seguirán presionando hasta obtener una solución.   
Diario de Morelos, p.4, (Esmeralda Torres). 
 
Amacuzac pide soldados y agentes federales ante “abandono” del gobierno de Morelos 
Autoridades de Amacuzac exigieron presencia de soldados y policías federales en su cabecera municipal, 
que, aseguran, está a la merced de la delincuencia organizada porque el gobierno de Morelos los abandonó. 
Asimismo solicitaron que la Procuraduría General de la República (PGR) investigue los asesinatos del director 
de seguridad municipal, Justo Buenaventura Jaimes, y de su escolta, Carlos Bahena Martínez, perpetrados el 
4 de enero. Los casi 30 policías de Amacuzac fueron desarmados el 29 de diciembre pasado, luego que la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal detectó que ninguno estaba acreditado para portar armas ni 
registrado en Plataforma México. Queremos en el mero pueblo presencia militar y federales para que los 
malosos no se paseen por allí, como han hecho desde que asesinaron al director de seguridad, dijo Álvaro 
Valle Gómez, secretario particular del alcalde de Amacuzac, Noé Reynoso Nava. Añadió que desde la noche 
del homicidio de Buenaventura Jaimes, al menos 16 policías locales han renunciado. 
La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos). 
 

Nacional: 
 
Desde 2005 ejecutivos de Wal-Mart sabían del pago de sobornos en  México 
Los jefes de la sede global de Wal-Mart han insistido en que no tenían conocimiento de los sobornos que 
facilitaron la expansión de su cadena por México, pero hoy dos influyentes legisladores federales enviaron una 
carta al ejecutivo en jefe de la empresa comercializadora más grande del mundo con aparentes pruebas de 
que él y su equipo habían sido personalmente informados desde 2005 sobre los millones de dólares pagados 
a funcionarios mexicanos para construir megatiendas, incluyendo el caso de Teotihuacán. 
Después del detallado y extenso reportaje del New York Times (en dos partes, la primera publicada en abril de 
2012, la segunda el pasado 17 de diciembre) salió a la luz pública el uso sistemático de millones de dólares 
en sobornos para evadir leyes y normas, y acelerar permisos en la construcción de tiendas en por lo menos 
19 sitios en México. A la vez, se iniciaron investigaciones por el Departamento de Justicia, la Comisión de 
Valores y legisladores federales demócratas. el representante Elijah Cummings, demócrata de mayor rango 
del Comité de Supervisión y Reforma Gubernamental, y el representante Henry Waxman, el demócrata de 
mayor rango en el Comité sobre Energía y Comercio, escribieron una carta a Michael T. Duke, ejecutivo en 
jefe de Wal-Mart, declarando que documentos internos obtenidos por sus investigadores de una fuente 
confidencial indican que usted y otros altos ejecutivos de Wal-Mart fueron informados personalmente en 
múltiples ocasiones de estas acusaciones de sobornos”. La carta cita varios documentos internos de la 
empresa, cuyas copias se enviaron junto con la misiva, que incluyen comunicaciones de abogados 
contratados para la investigación interna, como correos electrónicos de Maritza Munich, la entonces abogada 
general de Wal-Mart Internacional. Munich escribe a Duke y otros altos ejecutivos en noviembre de 2005 
informando de acusaciones detalladas sobre sobornos pagados con el fin de obtener los permisos necesarios 
para construir la tienda en Teotihuacán. Ese correo resume lo narrado por Sergio Cicero Zapata, ex abogado 
interno de Wal-Mart de México y encargado de obtener permisos de construcción para la empresa en toda la 
República Mexicana, sobre cómo y a quién se pagó para obtener las autorizaciones necesarias. los 
legisladores señalan que en ese correo electrónico Munich escribe que los pagos en el sitio de Teotihuacán se 
hicieron sólo a la mayoría del cabildo municipal por la dificultad de abordar a todos los partidos políticos. A la 
larga, el acuerdo sólo se alcanzó con los representantes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de 
la Revolución Democrática (PRD) (suficientes para asegurar una mayoría) a cambio de un pago total neto de 
un millón 200 mil pesos. Ese mismo correo afirma que Cicero informó que el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH) requirió una donación oficial de 500 mil pesos y también un obsequio irregular 
personal de 400 mil para el director del INAH. estos montos fueron entregados según instrucciones de Javier 
del Río (superior de Cicero en Wal-Mart) con el conocimiento del presidente (de la empresa en México) 
(dependiendo del momento, Cesáreo Fernández o Eduardo Castro). Agrega que el contacto principal para 
negociar tal contribución por parte del gobierno fue el señor Graco Ramírez (congresista del PRD), según el 
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documento. Tales pagos fueron hechos supuestamente con el propósito de facilitar los pasos con la 
Secretaría de Desarrollo Urbano.  
La Jornada, p.2, (David Brooks). 
El Universal, (Víctor Solís), http://www.eluniversal.com.mx/notas/895131.html. 
 
No tengo nexos con Wal-Mart, reitera Graco Ramírez 
Luego de que un funcionario de la tienda Wal-Mart acusara al gobernador Graco Luis Ramírez de "negociar" 
la entrega de sobornos para instalar estos centros comerciales, esta mañana en su cuenta de Twitter negó 
que haya "concertado pagos". Por esa misma vía de comunicación, anunció que demandará ante la 
Procuraduría General de la República (PGR) por la vía civil "esta calumnia por daño moral", y agregó que en 
ese tiempo era dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Morelos. 
La Jornada, (Rubicela Morelos ), 
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2013/01/11/83627663-no-tengo-nexos-con-wal-mart-reitera-graco-
ramirez. 
El Universal, (Víctor Solís), http://www.eluniversal.com.mx/notas/895131.html. 
 
Demandan 21 mil personas a Harvard anular el contrato de Felipe Calderón 
Más de 21 mil personas han firmado una misiva binacional que será entregada al rector de la Universidad 
Harvard en la que solicitan que se anule la contratación del ex presidente Felipe Calderón Hinojosa. La 
solicitud, en dos versiones, una iniciada en México por Eduardo Cortés Rivadeneyra, y otra en Estados 
Unidos, por John Randolph, detalla las razones por las cuales se demanda revocar la invitación que se hizo al 
ex mandatario para dictar cátedra en la Escuela John F. Kennedy de la Universidad Harvard, sobre todo por 
los costos humanos de la guerra contra el narcotráfico. En la versión iniciada en México se agregan los 
resultados económicos negativos de la gestión de Calderón, incluyendo el incremento en la deuda pública en 
122 por ciento, la generación de otros 7.3 millones de pobres, el aumento en el índice de corrupción –según 
Transparencia Internacional–, el deterioro de la calidad educativa, los 100 mil muertos y los 25 mil 
desaparecidos por su fallida guerra. 
La Jornada, p.7, (David Brooks y Jesús Aranda). 
 

Internacional: 
 
Maduro y Cabello se declaran soldados e hijos leales de Chávez 
Es el día en que Hugo Chávez debería asumir su cuarto mandato presidencial. Pero, como es sabido, el 
presidente relecto está fuera del país, en Cuba, donde hace un mes fue sometido a una cuarta cirugía debido 
al cáncer que lo aqueja. Así que, sin Chávez, miles de venezolanos se echan a las calles. Muchos portan 
bandas presidenciales, pues han de ser juramentados en lugar del presidente que apenas en octubre pasado 
consiguió ocho millones de votos. Tal es el escenario para que el vicepresidente ejecutivo, Nicolás Maduro 
Moros, designado candidato por Chávez para una eventual elección extraordinaria, alerte sobre un plan de la 
ultraderecha para buscar un muerto, dos muertos y así “manchar la vida política y las victorias que este 
pueblo está conquistando todos los días. No lo podemos permitir, dice Maduro, y su advertencia coincide con 
el anuncio opositor de una marcha en protesta por lo que considera una violación de la Constitución, toda vez 
que el Tribunal Superior de Justicia determinó, el pasado miércoles, que no corre prisa para que Chávez tome 
protesta de su nuevo mandato (o se juramente, como dicen aquí). El vicepresidente, designado por Chávez 
luego de su victoria electoral del 7 de octubre de 2012, dice que sectores de la oposición planean multiplicar 
guarimbas en las ciudades venezolanas. La expresión sirve para describir bloqueos de calles y avenidas con 
barricadas y quema de llantas. 
La Jornada, p.24, (Arturo Cano) y El Universal, (José Vales), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41193.html. 

 


